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GIUNTA PER LE AUTORIZZAZIONI 
A PROCEDERE IN GIUDIZIO 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974. ORE 17.65. - 
Presidenza del Presidenle BIASINI. 

La Giunta procede all’esame delle seguenti 
domande di autorizzazione a procedere in giu- 
dizio: 

contro il depulato Baghino per il reato 
di cui all’articolo 656 del codice penale (pub- 
blicazione di notizie false, atte a turbare l’or- 
dine puhhlico) (Doc. JV, n. 135). 

Il deputato Fracchin, in sostituzione del 
deputato Musotto, riferisce sui fatti all’origine 
dell’autorizzazione a procedere, proponendo- 
ne la non concessione. TJa Giunta quindi, ac- 
cogliendo la sua proposta, delibera all’unani- 
mità di proporre di non concedere l’autorizza- 
zione e gli dà mandato d i  riferire in tale senso 
all’ Assemblea. 

Contro il deputato Giudiceandren per i l  
reato di cui all’articolo 656 del codice penalc 
(pubblicazione e diffusionc di not,izie false e 
tendenziose) (Doc. IV, n. 137). 

I1 deputato Manco, in sostituzione del Re- 
latore Gerolimetto, dà ragione dei fatti all’ori- 
gine dell’autorizzazione a procedere, propo- 
iiendone la non concessione. T,a Giunta, quin- 
di, accogliendo la sua proposta, delibera al- 
I’unanimitA di proporre di non concedere l’au- 
torizzazione e gli dri mnnrlalo (li rifavirc i n  t381 
SPIISO all’Asseniblea. 

T,a Giunta prosegue quindi l’esame della 
domanda di autorizzazione a procedere contro 
il deputalo Gargano per il reato di cui all’ar- 
ticolo 346, ultima parte, del codice penale (mil- 
lantato credito) (Doc. IV, n. 87). 

I1 Relatore Musotto riferisce su quanto 
emerso nel dibattito svoltosi nelle precedenti 
sedute, ribadendo la propria proposta favore- 
voIe alla concessione dell’autorizzazione a pro- 
cedere. Dopo interventi dei deputali Manco, 
Franchi e Fracchia, la Giunta, accogliendo la 
proposta del relahore, delibera di proporre Pa 
concessione dell’autorizzazione e gli dà man- 
dato di riferire in tal senso all’Assemblea. 

La Giunta procede, quindi, all’esame del- 
la domanda di autorizzazione a procedere 
contro i deputati Franchi e Delfino per ’ i l  
reato di cui all’articolo 341 del codice penale 
(oltraggio a un pubblico ufficiale) (Doc. IV, 
n. 136). 

Dopo che il deputato Cavaliere, in sosti- 
tuzione del Relatore Galloni, h n  riferito sulla 
domanda d i  autorizzazione a pp.(icedorc, pro- 
pono.nclo che essa venga negata niei ronfroiili 
C k !  &?PS!r:ts FFalaChi C Con6eSSii ilei COllfi‘Onlii  

del deputato Delfino, la Giunta ascolta, ai 
sensi dell’articolo 18 del Regolamento della 
Camera, i deputati Delfino e Franchi. 

Intervengono, quindi, i deputati Fracchia, 
Manco, Cavaliere, Musotto e il Presidente 
Biasini. La Giunta, infine - accogliendo par- 
zialmente la proposta del deputato Cavalie- 
re - delibera all’unanimith di proporre la 
non concessione dell’autorizzazione nei con- 
fronti del deputato Franchi e, tl maggioran- 
za, di proporre la non cbncessione dell’auto- 
rizzazione a procedere nei confronti del de- 
putato Delfino. L’incarico di riferire all’As- 
semblea, avendovi rinunciato il deputalo Ca- 
valiere, viene quindi conferito al deputato 
Fracchi a. 

Dopo che la Giunta, su richiesta del depu- 
tato Covelli, ha  rinviato l’esame della do- 
manda di autorizzazione a procedere contro 
quest’ultimo (Doc. IV, n. 129), il Presidente 
Biasini, constatata l’assenza dei relatori delle 
altre domande di autorizzazione a procedere 
all’ordine del giorno, ne rinvia l’esame, uni- 
tamente a quello della precedente domanda, 
alla prossima seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 19. 

AFFARI COSTITUZIONALI (I) 

Comitato pareri. 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974, ORE 10. - Pre- 
sidenzri del Presidente RRESSANI. 

Disegno di legge: 

Modifiche alle norme sull’avanzamento degli 
ufficiali dell’Esercito, della Marina e dell’deronau- 
tica (Approvato dalla IV Commissione permanente 
del Senato) (Parere alla VI1 Commissione) (2509). 

11 presidente Bressani, in sostituzione del 
relalore Codacci PisanelPi, comunica. che il 
presidente della VI1 Conaanissione difesa%, in 
data 18 febbraio 1974, ha  febb pervenire una 
richiesta di riesame del parere giiu. espreast~ 
in  cinta i8 dicembre 1973 dal C~aiaallata~ pareri 
della 1 Conmnmissione. 

Dopo interventi dei deputati Vaghi e Bozzi. 
su prop.~tt-i= del Presidente Bresaani, il Corni- 
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tato delibera di confermare l’espressione di 
un  parere favorevole suggerendo, tuttavia, che 
l’ultimo comma del1’ar;ticolo 12 possa essere 
così formulato: 

(( L’ufficiale in possesso di libera docenza 
non può, comunque, per effetto dello sposta- 
mento in ruolo, oltrepassare altro ufficiale già 
di lui più anziano che abbia le condiziorii 
previste dalle disposizioni preesistenti alla 
legge 30 novembre 1970, n. 924, per conseguire 
la libera docenza n. 

Proposta di legge: 

Storchi ed altri : Istituzione della Conferenza 
nazionale dell’emigrazione (Parere alla’ 111 Commis- 
sione) (2888). 

I1 relatore Salizzoni riferisce favorevol- 
mente sulla proposta di legge. 

Dopo interventi dei deputati Bozzi, Ianniel- 
lo, Olivi e Caruso, il Comitato delibera di 
esprimere parere favorevole suggerendo alla 
Commissione di merito di sostituire aII’arti- 
colo 3 lettere a)  e b )  il termine (( rappresen- 
tanti )) con l’altro (( membri )). 

Proposta di legge: 

Biasini ed altri : Riconoscimento del servizio 
prestato dagli insegnanti reimpiegati nelle segrete- 
rie ai fini della sistemazione in ruolo (Parere alla 
V I I I  Commissione) (1510). 

Su proposta del Presidente Rressani, dopo 
interventi dei deputati Biasini e Bozzi, il Co- 
mitato delibera di esprimere parere favore- 
vole. 

Disegno di legge: 

Autorizzazione alle spese per il finanziamento 
della partecipazione italiana a programmi spaziali 
internazionali (Approvato dal Senato) (Parere alle 
Commissioni riunite I l 1  e V l I l )  (2772). 

I1 relatore Olivi riferisce ampiamente sul 
disegno di legge soff ermandosi, in particolare, 
sull’articolo 3 e proponendo di esprimere pa- 
rere favorevole. 

Intervengono, quindi, i deputati Caruso e 
Bozzi, i quali esprimono serie riserve di or- 
d-ine costituzionale in merito all’articolo 3 del 
disegno di legge che istituisce in modo sur- 
rettizio un nuovo Ministero. 

Dopo che il deputato Mariotti ha sottoli- 
neato l’esigenza di risolvere con la massima 
tempestività i gravi problemi connessi al set- 
tore della ricerca scientifica e tecnologica e 

che il deputato ,Caruso ha avanzato formale 
richiesta di esame del provvedimento, per le 
sue importanti implicazioni, da parte della 
Commissione plenaria, il Presidente Bressani 
ne rinvia l’esame. 

Proposta di legge: 

Spitella ed altri: Norme sugli istituti statali 
di educazione (Parere alla V I I I  Commissione) (1498). 

Su proposta del relatore Ianniello, con il 
quale concordano i deputati Caruso e Bozzi, 
il Comitato delibera di  rinviare l’esame del 
provvedimento per il parere alla VI11 Com- 
missione, per consentire la preventiva acquisi- 
zione delle disposizioni dei decreti delegati 
sullo stato giuridico del.personale della scuola. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 8 aprile 
1974, n. 95, recante disposizioni relative al mercato 
mobiliare ed al trattamento fiscale dei titoli azionari 
(Parere alla V I  Commissione) (2903). 

Su proposta del deputato Caruso, il Comi- 
tato delibera di rinviare alla prossima seduta 
l’esame del provvedimento per consentirne un 
maggiore approfondimento. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 30 aprile 
1974, n. 113, concernente gestione dei servizi di ra- 
diodiff usione circolare, di televisione circolare, di 
telediffusione su filo e di radiofotogratìa circolare 
(Parere alle Commissioni riunite I l  e X) (2928). 

Su proposta del deputato C,aruso, il Co- 
mitato delibera di rinviare alla prossima se- 
duta l’esame del provvedimento per consentir- 
ne un maggiore approfondimmto. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 2 mag- 
gio 1974, n. 115, recante norme per accelerare i pro- 
grammi di edilizia residenziale (Parere alla I X  Com- 
missione) (2929). 

Su proposta del deputato Caruso, il Co- 
mitato delibera di rinviare alla prossima se- 
duta l’esame del provvedimento per consen- 
tirne un maggiore approfondimento. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 1120. 



GIUSTIZIA (IV) 

Comitato permanente per i pareri. 

MERCOLED~ 15 MAGGIO 1974, ORE 16,20. - 
Pwridenza del Presidente CASTELLI. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 8 aprile 
1974, n. S5, recante disposizioni relative al mercato 
mohiliare ed al trattamento fiscale dei titoli azionari 
(Parere alla V Commissione) (2903). 

A seguito della relazione del Pmsidente 
Castelli e degli interventi dei deputati Lospi- 
noso Severini, di Nardo e Musotto, il Comitato 
adotta la seguente decisione: 

l’,a Commissione giustizia esprime a 
maggioranza parere favorevole, condizionato 
alla soppressione delle lettere N )  e b )  dell’ar- 
ticolo 2 del decreto-legge. 

Tali disposizioni pongono infatti una de- 
lega .normativa ad un organo amministrativo 
in materia che dovrebbe essere disciplinata 
direttamente dal legislatore, come B avvenu- 
to in ordinamenti di altri Stati europei, nei 
quali le fonti primarie recano al riguardo nu- 
merose e dettagliate regole: basti considerare 
gli articoli da 148 a 161 ,della legge del 6 set- 
tembre 1965, sulle società per azioni, della 
Germania federale e gli articoli da 125 a 129 
e da 147 a 158 della legge del 30 giugno 1948, 
sulle societh della Gran Bretagna. 

Sia per la materia che ne costituisce og- 
getto, sia per la natura dell’atto con cui viene 
disposta, sia in considerazione dell’organo al 
quale viene conferita, sia per l’assenza di ade- 
guati criteri direttivi, la suddetta delega non 
appare conforme ai principi costituzionali. 

In conseguenza della suindicala soppres- 
sione, i restanti articoli del decreto-legge an- 
drebbero ristrutturati in modo da conferire 
alla Commissione nazionale per le società e 
la bofsa funzioni tecnic.he di  controllo e non 
normative. 

La Commissione giustizia si riserva, qua- 
lora la Conimissione di merito non ritenesse 
di recepire integralmente le suindicate Osser- 
vazioni, e intendesse varare una nuova disci- 
plina sulle sucieli p e ~ .  azioni, di rivendicare 
la propria coanpetenza prinmnria sul progetto 
di legge. 

La Commissione piu,clizia ha iimolEre deciso 
di dare menzione della opinioni espresse daU 
deputato di “ l o ,  i l  quale aveva proposto 
di esprimere parere contrario san1 disegno di 

legge nel suo complesso, perche recante di- 
sposizioni legislative, in materia di mercato 
mobiliare e d i  trattamento fiscale di titoli 
azionari, frammentarie e disorganiche )I .  

LA SEDUTA TERhfINA ALLE 16,30. 

I N  SEDE LEGISLATIVA 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974, ORE 17. - PTe- 
sidenza del  Presidente ORONZO REALE. - In- 
terviene il  ministro di grazia e giustizia 
Zagari. 

Disegno di legge: 

Norme sull’ordinamento penitenziario e sulla 
esecuzione delle misure privative e limitative della 
libertà (Approwto dal Sennto) (Pnrere della I ,  
delln V ,  dellrc VIII, della IX e della XIV Conrnris- 
sione) (2624). 

(Segui1.o dab ln  discirssioi?e e ~ i n 7 1 i o ) .  

I1 Presidente ricorda che nella seduta del 
17 aprile scorso si B svolta In discussione sul- 
le linee generali. 

La Commissione inizia la discussione de- 
gli articoli. 

T I  deputalo Padula manifesta solidaricth 
pol itica e comprensione iiniana nei confronti 
del ministro Zagari, fallo segno ad ingiusti- 
ficate accuse relative alle drammatiche, dolo- 
rose vicende culminate nel sacrificio di un’as- 
sistente sociale, che ha pagalo di persona la 
dedizione ad ideali di umanizzazione dcl trat- 
tamento penitenziario e di recupero del reo 
alla societ.8. Di fronte al turbamento genera- 
tosi nella pubblica opinione, la classe poli- 
i ica deve responsabilmente riconfermare que- 
gli ideali, attraverso la prosecuzione e la con- 
clusione del presente dibatti to, verificando in 
tempi rislretti la necessità di modifiche al 
testo in discussione, tendenti non a ridurne 
In portata innovatrice, bensì n perfezionar(! 
i l  disegno riformatore. 

Occorre infatti riesamiiiare le disposizioni 
concernenti l’affidamento in prova in rela- 
zione all’entrnta in vigore del decreto-leggt? 
11 aprile 1974, n. 99, che ha modificalo P r  
norme sulla sospensione condizionale della 
pena; I’nuspic,ato processo di giurisdizior~diz- 
zazione dell’esecuzione del la pena potrebbe 
essere realizzato pii1 coinpiu Banierite riveckia- 
do la struttura del giudice di sorvegPiaaaza, 
afflasncando aa sostituendo al magk?raQo orga- 
ni coiltiyidj iRllt~PdisClpBiBQar3. essi CO~IW i rap- 
porli tra tale giudice ed i dirigeimti dagli sta- 
biliaancei t i  potrebbero essere razionaaPizzat i. 
w w t ~  t o $ k c  a3 direlftore il  pdere  di adofkare 
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in  via provvisoria provvedimenti urgenti; in- 
fine, va considerato se 1’ist.ituto della proba- 
tion possa essere positivamente insePito nel 
sistema penale italiano. 

Conclude affermando che il gruppo- demo- 
cristiano, pur ritenendo doversi valutare l’op- 
portunità di introdurre alcune modifiche al. 
disegno di legge, conferma il suo impegno per 
una rapida ‘approvazione del provvedimento. 
- .  I1 deputalo Manco osserva che la discus- 
sione sulle linee generali si è svolta in modo 
eccezionalmente rapido, mentre ora sta con- 
siderando l’opportunità d i  una rimessione al- 
l’Assemblea del disegno di legge. 

D& quindi ragione di un emendamento in- 
teramente soppressivo dell’ultimo comma del- 
l’articolo 1. 

I1 deputato Accreman dichiara che i l  
gruppo comunista manifesta la sua solidaiiet,iY 
al ministro Zagari, che secondo certa stampa 
sarebbe personalmente responsabile dell’in- 
troduzione clandestina di armi nel carcere di. 
Alessandria. Proprio dalle drammatiche vi- 
cende svoltesi in quello stabilimento viene 
un nuovo impulso a varare la riforma ih 
esame, gi8 in parte sperimentalmente attuata 
in quel carcere: tre efferati delinquenti non 
sono infatti riusciti ad associare alla rivolta 
alcuno degli altri detenuti. 

Manifesta quindi preoccupazione per le ri- 
serve espresse dal deputato Padula su alcuni 
punti del disegno di legge, e si dichiara con- 
trario all’emend.amento Manco. 

I1 relatore Felisetti ed  il ministro Zagari 
esprimono parere contrario sull’emendamento 
Manco. 

I1 deputato di Nardo insiste per la votazio- 
ne dell’emendamento Manco, che è respinto. 

Gli articoli 1 e 2 sono quindi approvati 
senza modifiche, e ,  si passa all’articolo suc- 
cessivo: 

ART. 3.  

(Esercizio dei  dirilti dei detenuli 
e degli internali). 

I detenuti e gli internati esercitano perso- 
nalmente i diritti loro derivanti dalla presente 
legge anche se si trovano in stato di interdi- 
zione legale. 

I1 deputato di Nardo propone di sopprimere 
le parole cc anche se si trovano in stato di 
interdizione legale 11. 

A seguito degli interventi dei deputa1.i Ac- 
creman, Lospinoso Severini, Mazzola, Speran- 
za, del relatore Felisetti e del Presidente Reale, 

l’articolo 3 viene accantonato, I mentre l’arti- 
colo 4 viene approvato senia discussione e 
senza modifiche. 

La Commissione passa all’articolo succes- 
sivo: 

ART. 5. 
(LocnLi d i  soggiorno e di  pernottamento). 

I locali nei quali si svolge la vita dei dete- 
nuti e degli internati devono essere di am- 
piezza sufficiente, illuminati con luce natu- 
rale e artificiale in modo da permettere il 
lavoro e la lettura; aei-ati, riscaldati ove le 
Condizioni climatiche lo esigono, e dotati di 
servizi igienici riservati, decenti e di tipo ra- 
zionale. I detti locali devono essere tenuti in 
buono stato . d i  conservazione e di pulizia. 

I locali dest,inati al pernottamento consi- 
stono in camere dotate di uno o più posti. 

Particolare cura è impiegata nella scelta 
di quei soggetti che sono collocati in camere 
a più posti. 

Agli imputati deve essere garantito il per- 
nottamento in camere ad un posto a meno 
che la situazione particolare dell’istituto non 
lo consenta. 

Ciascun detenuto e internato dispone di 
adeguato corredo per il proprio letto. 

I1 deputato Accreman osserva che la dispo- 
sizione del secondo comma, consentendo la 
sistemazione in celle a più letti, contrasta con 
le istanze della dottrina. 

Il deputato Lospinoso Severini osserva che 
obiettive difficoltà impedirebbero di realizzare 
immediatamente in tutti gli istituti di preven- 
zione e di pena celle ad un solo posto. 

I1 deputato Padula ritiene che .la dispo- 
sizione in esame, come molte altre che figu’- 
rano nel disegno di legge, abbia natura me- 
ramente programmatica. Dovrebbe anzi essere 
affermato l’unanime convincimento della 
Commissione in tal senso. 

I1 deputato Accreman afferma che i l  grup- 
po comunista non può concordare con le Va- 
lutazioni espresse dal deputato Padula. 

I1 Presidente Reale osserva che il secon- 
do comma dell’articolo 5 pone una .norma 
per sua natura non vincolante. Per altre di- 
sposizioni, si pot-rà chiarire con degli ordini 
del giorno la volontà del legislatore.. . 

La Commissione approva .quindi senza-me 
difiche l’articolo 5. 

I1 deputato ’Pietro Riccio osser.va che le 
questioni interpretative poste. dal deputato 
Padula dovrebbero essere affrontate. senia 
indugio. 

*:. 
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I1 deputato Mazzola esprime il timore che, 
la mancanza di adeguati chiarimenti, l’ap- 
provazione delle norme in discussione crei 
aspettative nel mondo penitenziario difficil- 
mente realizzabili nell’immediato futuro, con 
conseguente aggravamento dello stato di ten- 
sione esistente nel settore. 

A seguito degli interventi dei deputati 
Accreman, Padula, del relatore Felisetti e del 
Presidente Reale, il deputato Lospinoso Se- 
verini propone di rinviare al pomeriggio di 
martedì 21 maggio il seguito della discus- 
sione. 

I1 deputato Coccia si dichiara contrario 
al rinvio mentre i deputati Paduln e Milia si 
esprimono in senso favorevole. 

La Commissione approva quindi la pro- 
posta del deputato Tlospinoso Severini, rin- 

. viando il seguito della discussione a martedì 
21 maggio. 

T A  SEDUTA TERM TNA ALLE 18,lrO. 

BILANCIO E PROGRAMMAZIONE 
PARTECIPAZIONI STATALI (V) 

IN SEDE CONSULTIVA 

MERWLEDÌ 15 MAGGIO 1974, ORE 10,25. - 
Presidenza del Presidente REGGIANI, i n d i  d e l  
Vicepresidente BARCA. - Intervengono, per il 
Governo, i Sottosegretari di Stato: per il te- 
soro, Pucci; e per gli affari esteri, Granelli. 

Proposta di legge: 

Storchi ed altri : Istituzione della conferenza 
nazionale dell’emigrazione (Parere alla 111 Commis- 
sione) (2888). 

Su proposta del relatore Orsini e dopo in- 
terventi favorevoli dei deputati Bartolini e 
Gunnella, nonch6 dei Sottosegretari Pucci e 
Granelli (il quale ultimo chiarisce che il ri- 
chiamo del fondo globale 1974 per la coper- 
tura dell’onere di 560 milioni implicato dal 
provvedimento deve intendersi riferito ad una 
quota parte dell’accantonamento di 700 milio- 
ni, inizialmente destinato a (( Università inter- 
nazionale dell’ONU: candidatura italiana per 
la facolth di scienze a Trieste 11, precisando 
che nel corrente esercizio sarh possibile spen- 
dere a tale titolo solo una minima parte della 
somma iscritta, mentre la rimanente potrà es- 
sere reintegrata nell’esercizio 19753, la Com- 
missione delibera, alla unanimikh, tB i espri- 
mere parere favorevole. 

Disegno di legge: 
Conversione in legge del decreto-legge 8 aprile 

1974, n. 95, recante disposizioni relative al mercato 
mobiliare ed al trattamento fiscale dei titoli azio- 
nari (Parere alla VI Commissione) (2903). 

I1 relatore Gava svolge un’ampia e detta- 
gliata esposizione introduttiva del provvedi- 
mento, richiamando, in particolare, le fina- 
lità del convertendo decreto-legge, che inten- 
de, fra l’altro, restituire fiducia all’investi- 
mento azionario, riattivare il flusso degli in- 
vestimenti nei settori produttivi particolar- 
mente provati nell’attuale congiuntura, con- 
centrare il controllo e l’,azione di vigilanza 
e di intervento sulle società e sulla borsa ed 
infine stabilire una diversa disciplina del pre- 
lievo fiscale sugli utili distribuiti dalle societa 
di capitali. I1 relatore prosegue segnalando 
che, per gli aspetti d i  spesa e copertura, il 
combinato disposto.degli articoli 10 e 11 del 
provvedimento prevede, per il correnle eser- 
cizio, un onere di 500 milioni, a fronte del 
quale sono richiamati gli stanziamenti del 
fondo globale 1974. A parte la considerazione 
che il Governo deve precisare a quale iscri- 
zione di detto fondo si intenda attingere (non 
risultando uno specifico accantonamento per 
la particolare voce di spesa oggetto della ini- 
ziativa legislativa), il relatore osserva che il 
convertendo decreto-legge sembra limitarsi a 
considerare le sole implicazioni di carattere 
finanziario relative al funzionamento dell’isti- 
tuenda Commissione per le società e la borsa; 
ma nulla è detto, neanche nella pur ampia 
ed analitica relazione introduttiva del Gover- 
no, circa le conseguenze economiche e finan- 
ziarie che potranno discendere dalla nuova 
disciplina fiscale dei titoli azionari e quindi 
circa la sua incidenza (in aumento o in dimi- 
nuzione) sul gettito tributario complessivo. 
Torna qui il discorso sulla assoluta necessità 
che, per ciascun provvedimento che rechi mo- 
difiche al sistema tributario, venga indicata, 
in via sia pure approssimativa, la previsione 
di maggiore o minore entrata conseguente alla 
modifica proposta, discorso sul quale più 
volte la Commissione bilancio ha ritenuto do- 
veroso richiamare l’attenzione del Governo. 

I1 Sottosegretario Pucci, mentre chiarisce 
che il richiamo del fondo globale 1974 a co- 
pertura della maggiore spesa implicata dal 
provvedimento deve intendersi riferito alla 
postazione inizialmente iscritta per tt Interven- 
ti sirmordinari per la sistemazione finanziaria 
degni enti autonomi lirici e delle iskituzioaii 
conneertistiche assimilate I ) ,  assicura che dalla 
nuova- disciplina fiscale dei titoli mzionari ci 
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si attendono maggiori entrate, anche per le 
prospettive di un maggiore afflusso di rispar- 
mio al mercato azionario. 

Il deputato Gastone, premesso che il de- 
creto-legge si appalesa inidoneo a ridare fi- 
ducia all’investimento azionario, svolge alcu- 
ne considerazioni fortemente critiche sulle di- 
sposizioni con le quali si sopprime il princi- 
pio della progressività della imposta sulle per- 
sone fisiche e si tende a privilegiare il capi- 
tale straniero. Esprime, altresì, forti dubbi 
che il provvedimento possa determinare un 
aumento del gettito fiscale, ritenendo invece 
che la nuova disciplina fiscale si limiterà ad 
incidere in maggior misura sui piccoli rispar- 
miatori a vantaggio dei grandi possessori di 
titoli azionari. Dopo aver riferito l’orienta- 
mento contrario della sua parte sul conver- 
tendo decreto-legge (aggiungendo che la fina- 
lità di incentivare l’investimento del rispar- 
mio privato nel capitale azionario va perse- 
guita attraverso ben altri e più significativi 
provvedimenti, che avviino il processo di ri- 
forma delle società per azioni ed assicuririo 
idonee garanzie ai piccoli risparmiatori) pro- 
spetta l’ipotesi di un breve rinvio della defi- 
nizione del parere, anche al fine di acquisire 
ulteriori dati ed elementi d i  valutazione circa 
le conseguenze finanziarie implicate dal prov- 
vedimento, che, a suo avviso, dovrebbe com- 
portare una contrazione del gettito fiscale, e 
quindi per individuare una adeguata compen- 
sazione a fronte delle minori entrate previste. 

I1 deputato Bodrato afferma che jl provve- 
dimento che islituisce la cedolare ’secca po- 
trebbe portare ad una discussione di principio 
peraltro di scarsa utilith pratica. Va invece 
notato che, nella attuale situazione, la deci- 
sione adottata dal Governo per una diversa 
disciplina fiscale dei titoli azionari avrd effet- 
ti ben limitati sul mercato mobiliare se non 
sar& accompagnata ed integrata da altri prov- 
vedimenti organici, che creino reali occasioni 
di investimento: si tratta, in particolare, di 
sbloccare le decisioni sugli aumenti di capi- 
tale e, se in taluni casi (Finambro, Fingest) 
ta l i  decisioni sono state tenute ferme per ra- 
gioni obiettive che vanno considerate a parte, 
in altri le richieste di aumenti di capitale 
avrebbero dovuto essere tempestivamente as- 
secondate. Richiama infine la esigenza di con- 
siderare con rrgtggiore attenzione il mercato 
obbligazionario, che richiede soluzioni inno- 
vative anche per frenare la fuga d i  capitali al- 
l’estero. 

I1 deputato Gunnella rileva come il prowe- 
dimento in esame (che vuole dettare idonee ga- 
ranzie a favore dei piccoli risparmiatori, qua- 

. 

le anticipazione della futura riforma.delle so- 
cieth per azioni) e più in generale gli argo- 
menti oggi trattati meriterebbero un discorso 
più approfondito sia per quanto concerne la 
composizione e i poteri della Commissione 
per le società e la borsa sia per quel che ri- 
guarda il problema degli effetti distorsivi de- 
gli incroci azionari e delle partecipazioni re- 
ciproche. 

I1 deputato Tarabini condivide le preoccu- 
pazioni manifestate dal deputato Gunnella a 
proposito dei compiti assegnati alla istituenda 
Commissione nazionale e rileva come la bor- 
sa, avendo scontato con un rialzo preventivo 
la introduzione della cedolare secca, non àb- 
bia poi tratto alcun’altra tonificazione dalle 
misure adottate dal Governo con il decreto- 
legge in esame, sicché resta pure sempre il 
problema degli investimenti di capitale in 
Italia, anche in relazione alla notevole e inar- 
restabile fuga di  capitali all’estero. 

I1 Sottosegretario Pucci, replicando breve- 
mente agli oratori intervenuti nel dibattito, 
ribadisce la più ampia disponibilità del Go- 
verno ad esaminare in Commissione di merito 
tutte le proposte migliorative delle norme con- 
cernenti la composizione e i compiti della 
Commissione, anche sulla base degli studi fin 
qui condotti e delle esperienze maturate, e 
conclude invitando la Commissione a mani- 
festare consenso sul provvedimento. 

Su proposta del relatore Gava, la Commis- 
sione delibera, quindi, a maggioranza, di 
esprimere parere favorevole. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge dél decreto-legge 30 aprile 
1974, n. 113, concernente gestione dei servizi di ra- 
diodiffusione circolare, di. televisione circolare, di 
telediffusione su filo e di radiofotografia circolare 
(Parere alla I I  e alla X Commissione) (2928). 

I1 relatore Gunnella illustra il disegno di 
legge di conversione del decreto-legge con il 
quale il Governo, nelle more di una riforma 
organica dei servizi radiotelevisivi, ha tempe- 
stivaniente provveduto a differire la scadenza 
della concessione in atto [fino alla entrata in 
vigore della predetta nuova disciplina organi- 
ca e comunque non oltre il 30 novembre 1974. 
Pw ciò che attiene più strettamente agli aspetti 
finanziari, il relatore richiama l’attenzione 
della (Commissione su quanto stabilito all’ar- 
ticolo 2 del prowedimento, ove è previsto che, 
per quanto riguarda gli adempimenti ecce- 
* l o  ’:I :li obblighi della convenzione principale 
del 1952, l’ammontare dei relativi corrispettivi 



dovr& essere rideterminato per tener conto del- 
la lievitazione dei costi nel frattempo verifi- 
catasi e le somme di c,ui la concessionaria ri- 
sulti o risulter& creditrice saranno trattenute 

Stato a norma di convenzione. Al riguardo, 
I l  relatore ritiene opportuno e necessario qual- 
che ulteriore chiarimento da parte del rappre- 
sentante del Governo circa la incidenza della 
.levifazione dei costi e quindi circa i l  preve- 
tlibile ,ammontare delle somme che la conces- 
sionaria sarii autorizzata a trattenere sugli im- 
porti .dovuti all’Erario, in considwazione del 
fatto che tale operazione finir& coll’incidere 
direttamente sul bilancio dello Stato. 

I1 Sottosegretario Pucci dichiara di non 
disporre; allo stato, dei dati e dei chiarimenti 
richiestigli dal relatore, ma si impegna a. for- 
nirli direttamente in Aula. invitando la Com- 
missione n definire oggi stesso e in modo po- 
sitivo il proprio paxere su un provvedimento 
che non comporta modifiche d i  sostanza, ma 
si. limita a disporre una breve proroga della 
concessione, in connessione con l’impegno as- 
sunto dal Governo per una modifica della di- 
sciplina della. concessione medesima e delle 
direttive di gestione dell’ente rndiotelevisivo. 

Dopo u n  intervento del deputato Ganibolato 
(favorevole) e su proposta del relatore Gun- 
nel la, la, Coni m issiorie delibera,, al 1 ‘una12 i m i th, 
di esprimere parere favorevole. 

C U I  cnllo u LI sg‘inqio 1-11 “i dza b _CI- o;sg r - n q n o q < i ~ ~ a ~ ~ ~  UUI CILL d ~ y u t e  

.. 

Disegno di legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 2 mag- 
gio 1974, n. 115, recante norme.per accelerare i pro; 
grammi di edilizia residenziale (Parere alla IX Coni- 
nziseione) (2929). 

Il relatore Di Giesi, rifcrendo ampiamente 
sul provvedimento in esame, ne sottolinea le 
finalità più immediate e più urgenti tese alla 
rimozione degli ostacoli che si frappongono 
alla realizzazione dei programmi di edilizia 
residenziale già deliberati, ostacoli relativi alla 
disponibilità delle aree. alla loro acquisizione 
e urbanizzazione, ail’appalto dei lavori, alle 
in tegrazioni finanziarie determinate dal1 ’au- 
mento dei costi di costruzione, alla tenipe- 
stiva erogazione dei finanziameriti ed infine 
al prefinanzianaento delle opere edilizie e di 
urbanizzazione da realizzare. Dopo aver rile- 
vato che il provvedimento si presenta Bimitalo 
nella sua proiezione su1 settore edilizio Tnn- 
che perché assai naodesho è l’impegno fiu~am- 
ziario) ed imufficacieaatc negli initervmnti previ- 
sti per elitniinare le C B ~ P I I Z C  d ~ l l n  B t y y  11. 8&5 
del 107i, s e p a l a  Bn riecwsit$ di tEeLor~nn~iiare 

gli irivestiment i r)rotluttivi e gli incenl ivi per 
rorivogliare il risparmio nel settore edilizio ed 
avanza altresì la ipotesi di un rallentamento 
della. strettil creditizia nel settore medesimo. 

ria, il relatore inimifesla ampie riserve sulla. 
congruitih. dello stanziamento di 2 miliardi de- 
stinalo alla integrazione dei finanziamenti per 
fronteggiare i maggiori oneri derivanti dalla 
lievitazione dei costi, ritenendo che tale stan- 
ziamento non sia adeguato alle effettive ne- 
cessità del tiiomerito, mentre chiede di cono- 
scere qual i sonime del fondo globale silralltlo 
utilizzale per fronteggiare la maggiore spesa 
implicata dal convertendo decreto-legge. 

I1 deputato Cambolato, dopo aver sottoli- 
neato che la situazione dell’edilizia è talmen- 
te precaria da richiedere una discussione ben 
più complessa di quella occasionata dal dise- 
gno di legge in esame al fine di individuare 
interventi idonei a rimettere in moto gli stru- 
menti predisposti dalla legge n. 865, nonché 
al fine di utilizzare in pieno le possibilità of- 
ferte dalla legge IL 167, avverte la necessità 
di rendere pih agevole l’accesso dei comuni 
ai finanziamenti della Cassa depositi e pre- 
stiti, mentre condivide le perplessità del re- 
latore a proposito della inadeguatezza dei 
fondi stanziati dal I’wticolo 19 per l’integra- 
zione dei finanziamenti. 

Il deputalo Donat-Cattin esprime anch’egli 
riserve sulla parte finanziaria del. provvedi- 
mento e quindi sulla congruil8 degli stanzia- 
menti ivi previsti e sottolinea inoltre la scar- 
sa significativith delle disposizioni del decreto- 
legge. e la loro inadeguatezza ed insufficienza 
a rimuovere gli ostacoli per la realizzazione 
dei programmi di edilizia residenziale. 

I1 deputato Tarabini condivide l’analisi e 
le preoccupazioni del deputato Donat-Cattin, 
sottolineando come la situazione risulti dram- 
matica non solo nel campo dell’edilizia ma an- 
che nel settore delle opere pubbliche in gene- 
rale, e manifesta i l  timore che il provvedi- 
mento si dimostri superato dalla evoluzione 
dei tempi nel inornento in cui si andrd ad ap- 
plicarlo concretamente. 

Il Sottosegretario Pucci assicura che 1~ 
somme stanziate dal decreto-legge sono il ri- 
sultato di una attenta valutazione delle me@+ 
sità del settore edilizio. operata sulla base de- 
gli appalti giil aggiudicati e solllla crevisione 
dei lavori che p o l r i n ~ ~ ~  essere appaltati: dei 
resto. segamaila conw per gli amai a venire sarii 
Ba legga di tepprovaziorme drl h i h c i o  m deter- 
nnm i anare 3 ”3 mori lare dei fi PIRBl%iAOUe:I B i ~ lermem- 
do cctiaEo alt>] Ilr voanvwte richieste dei settore. 
nrap[a aver s08toliaaen8o come Bn fit1aIilh preci- 

Pas?lii.?&, a!la par.!!? l>i!h s!rP!!a!??Bn?n, Er,nnzla- 
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pua del dec.relo resti quella di rimuovere gli 
ostacoli alla realizzazione dei prograinlni ( pur 
non sottacendo la iniportariza delle disposizio- 
ni concernenti il prefinanziamento mediante 
anticipazioni senza interessi), il Sot.tosegreta.- 
rio conclude raccomandando alla Commissio- 
ne di esprimere parere favorevole ed aggiun- 
gendo che per la coperlura della maggiore 
spesa implicala dal decreto-legge si intende 
utilizzare una quola parte dell’accantonamen- 
l o  di 30 miliardi iscritto sul fondo globale 
1974 e inizialmente destinato a (c legge per la 
casa )) (elenco n. 6 - Ministero dei lavori pub- 
blici). 

Dopo un intervento del Presidente Barca, 
che riassume i termini del dibattito e su pro- 
posta del relatore Di Giesi, la Commissione 
delibera di esprimere parere favorevole, ma 
richiama 1’a.t.tenzione del Governo e della ‘com- 
petente Comnlissione di merito sulla neces- 
si th di una attenta ed approfondita valutazio- 
!ie della congruith delle somme stanziate dal- 
I’articolo 19 del convertendo decreto-legge e 
destinate alla integrazione dei finanziamenti 
per far fronte ai maggiori oneri derivanti dal- 
la 1ievita.zione dei costi, rimanendo la Com- 
missione impegnata, nella ipotesi in cui tali 
somme risultassero inadeguate alle reali ne- 
cessit& del settore, ad esaminare le eventuali 
proposte integrative, che fossero al riguardo 
avanzate da parte del Governo ‘o della Com- 
Ju issione di merito. 

Tla Commissione raccomanda, altresì, di 
prendere in considerazione, nel quadro di una 
serierale riconsiderazione delle misure di con- 
lenimento del credilo al settore dell’edilizia, 
il problema di una maggiore e più agevole 
accessibi1it.h alla Cassa depositi e prestiti da 
parte dei comuni e degli altri enti cui è affi- 
data la realizzazione dei programmi di edi- 
lizia residenziale. 

Disegno di legge: 

Stato giuridico del personale non di ruolo, do- 
cente e non docente, in servizio nelle istituzioni sco- 
lastiche e culturali all’estero (Parere nllu Iff Coni- 
missione) (2800). 
‘ 

I1 relatore Orsini illustra il disegno di leg- 
ge e rileva che nessuna indicazione circa le 
conseguenze finanziarie implicate è recata dal 
provvedimento, neanche nella sua pur ampia 
relazione introduttiva. A parte la necessità di 
operare un riscontro tra legislazione vigente 
e nuova disciplina proposta per individuare 
eventuali implicazioni di carattere finanziario 
conseguenti alla att.uazione del disegno di leg- 

ge (in special modo per quanto attiene ai be- 
nefici dei congedi ordinari e straordinari, alla 
riduzione sui biglietti ferroviari, all’assislen- 
za sanitaria e al t.rattainento pensionistico, 
nonché per quel che riguarda la. disposizione 
contenuta all’art.icolo 42 relativa al piano di 
istituzione dei nuovi ist.ituti, scuole e corsi, 
al programma delle attività culturali e scola- 
stiche, al contingente di pepsonale da desti- 
nare alla realizzazione di detto programma), 
i l  relatore segnala che la prevista istituzione, 
presso i l  Ministero degli affari esteri, di una 
apposita commissione per l’approvazione del- 
le graduatorie degli insegnanti (articolo 7) 
comporta certamente un onere per il bilancio 
dello Stato, onere la cui misura non è indivi- 
duata .neppure in via di larga approssimazio- 
ne, e a front,e del quale non è formulata alcu- 
na indicazione di copertura. 

I1 Sot.tosegretario Pucci chiarisce che i! di- 
segno di legge non implica nuove o maggiori 
spese, giacché si limita a disciplinare in modo 
organico un settore finora regolamen talo sol- 

’ tanto in niailiera episodica; aggiunge che le 
spese previste rientrano nelle normali dotazio- 
ni dei competenti capitoli di bilancio dei di- 
casl,eri degli affari esteri e della. pubblica istru- 
zione, sicchP: l’iniziativa legislativa si esime 
dal formulare una specifica indicazione di co- 
pert,ura. 

T I  Presidente l3arca. (con il qunle nianife- 
stimo consenso i deputczt.i Tarabini e Gastone) 
pur concordando sul merito del provvedi tnen- 
to, avverte come la Commisisone bilancio non 
possa derogare da una linea di condotta fin 
qui rigorosamente segui.ta e secondo la quale 
ogni provvedjmento che comunque imporfi 
spese a carico del bilancio del!o Stato de17e 
espressaniente indicare le fonti di copertura. 
Sugerisce, pertanto, un breve rinvio per con- 
sentire a l  rappresenhnte del Tesoro di chia- 
rire le questioni sollevate in Commissione. 

La Commisisone delibera, pertanto, di. rin- 
viare l’espressione del parere al fine di acqui- 
sire ulteriori dati e chiarimenti sulle conse- 
guenze finanziarie implicate dal disegno di 
legge e, in particolare, al fine di conoscere 
l’ammontare dell’onere che deriverà dal!a 
attuazione della nuova normativa a favore del 
personale in servizio nelle istituzioni scola- 
st.iche e culturali all’estero: nonché al ’ fine 
di individuare i capitoli di bilancio sui quali 
detto onere verrà a gravare. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,45. 
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DIFESA (VII) 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974, ORE 9,30. - PTe- 
sidenza del Presidente GUADALUPI. - Inler- 
vengono il Sottosegretario di Stato per la di- 
fesa, Lattanzio e il Sottosegretario di Stato 
per il tesoro, Pucci. 

SVOLGIMENTO DI INTERROGAZIONI. 

Rispondendo alla interrogazione n. 500580 
dei deputati Angelini, Caruso, D’ Alessio, Bi- 
signani, Nahoum, D’Auria e Cerri, il Sottose- 
gretario Lattanzio comunica che I’applicazio- 
ne della legge 31 marzo 1971, n. 214, recante 
provvidenze per alcune categorie di ex dipen- 
denti della difesa, si presenta particolarmente 
complessa e si conclude con l’espressione del 
parere della commissione di cui all’articolo 6 
della legge. In relazione a tale parere, sonn 
emessi i relativi provvedimenti, soggetti alla 
registrazione alla Corte dei conti. 

La predetta commissione, su 5.310 doman- 
de pervenute a Difeoperai, ne ha gib esami- 
nate 4.722: 1.748 sono state definite in senso 
favorevole, mentre 2.974 sono state respinte 
in quanto i richiedenti non si trovano nelle 
condizioni previste dalla legge stessa. 

Per le domande risolte con parere favore- 
vole, sono stati già emessi 1.665 decreti con- 
cessivi di trattaniento di quiescenza, di cui 
1.635 già registrati dalla Corte- dei coliti P 
delle 1.616 pratiche trasmesse a Difepensioni 
sono stati - ad oggi - emessi decreti conces- 
sivi per 624 nominativi. Inol l r~,  214 pratiche 
sono state rimesse alle amministrazioni pres- 
so le quali prestano servizio gli interessati. 
in modo da consentire i1 riconoscimento a i  
fini di pensione dei periodi di servizio indi- 
cati nell’articolo 5 della ripetuta legge n. 214. 

I1 deputato Angelini si dichiara insoddi- 
sfatto. 

Rispondendo alel interrogazioni n. 5-00658 
dei deputati D’Auria, Giovannini, Nahoum e 
Tesi, n. 5-00705 dei deputati D’Auria, Tesi, 
Venegoni e Angelini e n. 5-00738 dei deputati 
DAuria, Giovannini, Tesi, Nahoum, Jacaezi. 
Venegoni, Bisignani e Cerri, in merito al di- 
niego di concessione delle onorificenze del- 
l’ordine di Vittorio Veneto. comunica che 
dalla dichiarazione sostitutiva dell’atlo di no- 
torietà compilata dal signor Angiolo Scanda- 
glini non so110 risultati elementi per la con- 
cessione &Ha croce di Cavaliere dell’0rdina 
di Vittorio Vei ie t~,  oltre la medaglie ricordo 
in OFQ giA coawssa; che al signor Antonio 
DYAipst ino  H I O ~ P  I. stata concessa la onorificera- 

zz per la esistenza di motivi ostativi previsti 
dalla legge 24 marzo 1932, n. 453, che disci- 
plina la perdita delle decorazioni e delle di- 
stinzioni onorifiche di guerra; che, infine, la 
b l i j Y p  c “ss icm de:1I’uy1c~~ i ficerizle atE aicunli ex 
combattenti del comune di Fucecchio, è in 
applicazione dei limiti posti dall’articolo 2, 
secondo comma, della legge i8 marzo 1968, 
n. 263. 

I1 deputato D’Auria si dichiara insoddi- 
sfatto. 

-. ..- 

IN SEDE LEGISLATIVA 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974, ORE 10,lo. - 
I’Tesidenza del Presidente GUABALUPI. 

Intervengono il Sottosegretario di Stato per 
la difesa, Lattanzio e il Sottosegretario di Stato 
per il tesoro, Pucci. 

Disegno di legge: 

Modifiche alle norme sull’avanzamento degli ul-  
ficiali dell’esercito, della marina e dell’aeronautica 
(Approvato dalla IV Commissione permanente del 
Senato) (Parere della I e della V Commissione) 
(2509). 

( R i ? l V i O ) .  

In attesa del parere della I Commissione 
Affari CosLituzionali, la. [Commissione rinvia la 
discussione del disegno di legge ad altra 
seduta. 

Disegno di legge: 

Aumento del contributo annuo dello Stato a 
favore della fondazione CI Aeropoli alpina ’3 (Appro- 
uato dalla IV Commissione permanente del Senato) 
(Parere della V Commissione) (2064). 

(Ri?zvio). 

Su richiesta del Sottosegretario al tesoro 
Pucci, la Commissione rinvia la discussione 
del disegno di legge ad altra seduta. 

Disegno di legge: 
Istituzione presso il Ministero della difesa del 

ruolo degli assistenti tecnici di radiologia medica 
(Approuato dalla IV Commissione permanente del 
Senato) (Parere della I ,  della V e della XIV Com- 
missione) (2419). 

(Discussione e rinvio). 

I1 Sottosegretario Lattanzio presenta, a 
nome del Governo, un a r t i c~ io  sostitutivo al- 
l’arkicolo 3 e un  arkicolo aggiuamtivo in mate- 
ria di inquadramento nel nuovo PUOPO degli 
assistenti tecnici di radiologia medica del Mi- 
~nis t s r~  dellit difesa. 
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Si dichiarano favorevoli agli emendamenti 
i deputati de Meo, relatore, Lucchesi, Vene- 
goni, Savoldi, Rauti ed Angelini, che formula 
anche alcune proposta di modifica degli stessi 
emendamenti. 

La Commissione delibera di rinviare per 
il parere alla I ed alla V Commissione gli 
emendamenti presentati. 

I1 seguito della discussione è rinviato ad 
altra seduta. 

Proposta di legge: 

Senatori Marcora ed altri: Disposizioni per la 
prima applicazione deHa legge 15 dicembre 1972, 
n. 772, recante norme per il riconoscimento della 
obiezione di coscienza (Approvata dnlla IV Com- 
niìssione permanente del Senato) (Parere della IV 
Comntissione) (2841). 

(Discussione e approvazione). 

I1 relatore de Meo illustra la proposta di 
legge che proroga per la prima applicazione 
il termine per la presentazione della domanda 
per essme ammessi a sodisfare l’obbligo del 
servizio militare nei modi previsti dalla legge 
29 dicembre 1972, n. 772, per consentire agli 
obiettori di coscienza della classe 1954 di be- 
neficiarne. 

Si dichiarano favorevoli alla proposta di 
legge i deputati Savoldi e Nahoum, il quale, 
tuttavia richiama l’attenzione del Governo sul 
problema del funzionamento della commissio- 
ne prevista dnlla legge e sulla concreta isti- 
tuzione del scrvizio sostitutivo civile. 

11 deputato nauti, invece, si dichiara con- 
lrario per la insufficienza della legge n .  772 
del 1972 a risolvere i problemi degli obiettori 
di coscienza. 

I1 Sottosegret,ario Lattanzio .assicura la 
Commissione sul funzionamento della Com- 
missione e sulla istituzioue del servizio civile. 

La Commissione, quindi, approva a scru- 
tinio segreto l’articolo unico dal disegno di 
1 egge. 

L A  SEDUTA TERItlINA ALLE 10,50. 

LAVORO (XIII) 

IN SEDE REFERENTE 

MERCOLED~ 15 MAGGIO 1974, ORE i7. - Pre- 
sidenza del Presidente ZANIBELLI. - Interven- 
gono i Sottosegretari di Stato per il lavoro e 
la previdenza sociale, Tina Anselmi e per il 
Tesoro, Pucci. 

Disegno di legge: 

Norme per il miglioramento di alcuni tratta- 
menti previdenziali ed assistenziali nonché per la 
riscossione unificata dei contributi e la ristruttura- 
zione dell’Istituto nazionale della previdenza sociale 
(Parere della I ,  della I l ,  della V ,  della VI ,  della XI, 
della X I I  e della XIV Comntissione) (2695). 

(Segui to  della discussione e rinvio). 

I1 relatore Fortunato Bianchi, ricordato 
che il disegno di legge è stato rinviato in Com- 
missione perché si proceda ad un nuovo esa- 
me che tenga conto delle norme sià recepite 
nel decreto-legge 4 marzo 1974, n. 30, concer- 
nente disposizioni per i trattamenti previden- 
ziali, propone di chiedere all’Assemblea di 
stralciare gli articoli da 1 a 24 appunto per- 
ché sostanzialmente assorbi ti dalle norme del 
predetto decreto-legge e della relativa legge 
di conversione 16 aprile 1974, n. 114. Propo- 
ne, altresì, tenendo conto dell’avviso del Co- 
mitato ristretto riuni tosi ieri, di sopprimere 
gli d t , r i  articoli del disegno di legge che ri- 
sultano analogamente assorbiti. La Commis- 
sione potrà procedere, così, all’esame di un 
nuovo testo che comprenda i restanti articoli 
del disegno di legge, ai quali dovrà essere 
data u n a  nuova numerazione, e dei relativi 
emendamenti già presentati in Assemblea. 

Nel corso del Comitato ristretto di ieri, il 
Governo ha espresso parere contrario agli 
ernenrlamenii delle opposizioni e favorevole a 
quel1 i della maggioranza. Restnno da risol- 
vere, inolt,re alcuni problemi, per i quali si è 
delerminnla una divergenza di opinioni nel- 
1’ambit.o del Governo. in relazione ad emen- 
damenti presentati dalla stessa maggioranza: 
così. ad esempio, i n  tema di invalidità pen- 
sionabile. 

TI deputato Gramegna, circa la proposta di 
stralcio dei primi ventiquatt.ro articoli del di- 
segno di legge, sottolinea. come detti articoli 
involgano gravi problemi che sono ben lungi 
dall’essere risolti e sui quali i! aperta una 
trattativa tra Governo e sindacati, anche in 
relazione alle conseguenze dell’inflazione sui 
redditi pii1 bassi. Pertanto, solo aspetti pro- 
cedurali impediscono di affrontare subito - 
come pure sarebbe opportuno - tali questioni, 
che vanno dall’aggancio pensioni-salari alla 
detassazione dei redditi minori. In ogni caso: 
la Commissione dovrà ritornare ad esaminar- 
le quanto prima possibile. 

La Commissione, quindi, approva la pro- 
posfa del relatore di ric.hiedere lo stralcio 
degli art,icoli da 1 a 24 e passa all’esame de- 



gli articoli successivi. forinulaiido u ! ~  n i ~ o v o  
testo. 

Sull’articolo i [ex 25) .  relativo alla riscos- 
sione unificala. il deputato Borromeo d’Ad- 
riit i r?yisie sugii eniendamenli dei suo ~ ~ ~ u p -  
po, preaiuiunciando che insisterà del p s v i  su 
tu t t i  pli altri enter1darmenti del gruppo del 
Rlovimenlo sociale italiano-llesh nazionale, 
riservatidosi a di presentare altri emenda- 
nieriti oltre quelli giii presentati i n  Assern- 
hlea. JJ’afteygianlettlo di incertezza c,hc i l  
Governo ha tenuto e tiene su questioni di 
decisiva importanza noi1 consente altra posi- 
zione. 

Il depulato Gramegna insiste su un enien- 
dninento del gruppo coniunista e pr~annurt-  
cia c.he insiFterà, altresì. su tut.ti gli il!tt,i del 
suo gruppo. visto l’ntteggiamento di riettn 
c,hiusura nei riguardi del l’opposizione tenu- 
to dal Governo e viste le suo interne divisio- 
ni s u  problemi di essenziale rilevanza. Per- 
tanto, i comuriist i condurranno i n  Coinmis- 
sione ed in Assemblea‘ una fei:t11il battaylia. 

TJit Commissione, successivamente, a.ppro- 
va l’articolo i?  avendo respinto emendan1ent.i 
presentat.i dai deputati Roherti, Trema$Iin. 
De Marzio e Niiltnonte ed avendo al)pt’ovaI.c), 
invece, un emendainento Xaffanella. I7 appro- 
\rilIo, iiioltre, U I I  arficolo aagiuntivo Pe.w.ali 
istilulivo, di U I I  Comitato spcciale per la ri- 
scossione unificala dei contributi. A tale arti- 
colo aggiuntivo so110 presentabi tre subeinen- 
dainenti Poche1 ti e Gra niegna, chc w y o n o  
respinti, ment,re il deputalo Gra,niegna non 
insiste su. un quarto subemendamento, sul 
quale i l  relatore Vincenzo Mancini awva 
chiesto di potet’si riservave t i t i  de.finitivo pn- 
rere in Assemblea. 

Si passa all’articolo 2 ( e x  26), relativo ai 
rapporti tra gli enti in tema di riscossione 
unificala. Vengono respinti emendamenti Tre- 
maglia, Roberli e De Marzio, mentre viene 
approvato un eniendamento Pezzati. IJa Com- 
missione approva! quindi, l’articolo 2. 

L’articolo 3 ( P X  Z S ) ,  concernente i l  versa- 
mento dei contribuli. viene approvato con le 
niodifiche conseguenti nil’approvazione di 
emendamenti Del Pennino e Pwzati; sono re- 
spinti emendamenti Cawino. I)e llarzio, Tre- 
maglia e Roberli. T’ra articolo aggiuaitivo 
Sgarbi Bonnpani IJwiaiia viene ritenuto assor- 
bito dalla legge di c o n v e r ~ i ~ n e  del sopra indi- 

La Coni:nissEoane. quindi, approva l’arti- 
colo .i (ex 28). cepnmcernenke i cuantributi IiPaSt?, 
dopo aver respinato gli tlnwl;rl;nawtali ne Mm*- 
zio ad esso presentati ; approv ;~  iniollre. B‘ar- 

cato decPetO-EeSpe e I ~ C P ~ ~ ~ I ~ C I  6 ~ ’ i f i r i t ! ~ .  

ticolo 3 (ex 29), riguardante le denunce tri- 
mestrali, avendo approvato eniendamenti Pez- 
zati e Pisicchio e respinto emendamenti Tre- 
maglia, Roberti, De Marzio e Biainonte. 

Si passa aYT‘articoio 6 I ea. 3Oj, viguardari t e 
le anagrafi dei lavoratori e dei dalor i  di la- 
voro, che viene approvato senza niotlifichr, 
essendo stati respinti emendamenti Ianniello, 
Boffardi Ines, De Marzio e Roberti. Senza 
modifiche viene pure approvato l’articolo 7 
(ex  31), disciplinante le procedure di recu- 
pero dei contributi, dopo che sono stati re- 
spinti emendamenti Tremaglia. Roberti, Bor- 
romeo d’Acida, De Marzio e Biamonte. 17. al- 
tresi, approvato un articolo aggiuntivo Pez- 
zati sulla rateizzazione dei contributi. 

La Commissione, successivamente, passi1 
all’esame dell’articolo 8 ( e a  32), ‘relativo al- 
la vigilanza e al contenzioso. Sono respinli 
emendamenti Tremaglia, Roberti, De Marzio, 
Ianniello c Bianiotite. I3 approvato, dopo vo- 
tazione per divisione, un emendamento T,i- 
gnri, mentre è respinto. u n  articolo aggiunti- 
vo Pochctli riguardante anch’esso i poteri 
degli jspellori di vigilanza dell’INPS; ed b 
approvalo pure i111 emendamento Pczmli. 

TJ;i. Commissione, conclude l’esame dcl 
nuovo titolo I approvando I’itrlicolo 9 (w :3:3), 
I*clitlivo alla decorrenza della procedura uni- 
ficala, con “ w h i e n t i  del Governo e (](>i 
deputati Pezzati c De Milrzio. Sono rwpinl i 
allri emend.anient,i del deputato n e  kTarzio e 
dei depulati Tremaglia, Roberli e Biatnonlc. 
Viene, altresì, respinto un articolo aggiunti- 
\‘O Bilccalini. 

Il seguito delln discussione i! rinvialn a d  
al tra seduta. 

IJ~\ SEDUTA TEI1RIlX.i ALLE 18,50. 

IGIENE E SANITA (XIV) 

IN SEDE LEGISLATIVA 

111~1~~01 , i~ ;o i  13 3 I A G G 1 0  1974, OHE 11.10. - 
Pr(>.yid e n zci del I’r csitl c ri I e F LUSCA . - Inler- 
viene per i l  Goveriio i l  sottosegretario di Stato 
per la sanità. Spigwoli. 

Disegno e proposta di legge: 

Disciplina del commercio dei mollusehi lamelli- 
branchi (Parere della I. della I V ,  delln V I ,  dclln X 
r della XII Conimissionc.) (2 13s) ; 



De 3Iarzio ed altri : Disciplina igienico-sanitaria 
del commercio dei molluschi lamellihranchi (Parere 
della IV e della X I I  Commissione) (625). 

(Seguibo dellu discussione e rinvio). 

Il deputato d’Aquino rileva -l’opportunità 
d i  limitarsi nella seduta odierna a nominare 
un  comitato ristretto che provveda a rielabo- 
rare i l  testo dei provvedimenti in discussione. 
Tale comitato potrebbe riunirsi oggi stesso o 
doniani per iniziare i propri lavori. 

I1 deputato Di Gioia, nel dichiararsi d’ac- 
cordo con la proposta di nominare un comi- 
tato ristretto, ricorda che il gruppo comuni- 
sta ha presentato in materia una propria pro- 
posta di legge ancora da assegnare e che do- 
vrà essere abbinata a quelle oggi in esame. 

I1 deputato De Lorenzo invita il relatore a 
predisporre, d’intesa con il Governo, una nuo- 
va e più snella stesura del provvedimento in 
modo da facilitare il lavoro dell’eventuale co- 
mi lato ristretto. 

I1 deputato Ballarin ritiene che prima. di 
legiferare in questa maleria occorra farsi un 
quadro più preciso della situazione e dei 
molti e gravi problemi presenti nel settore 
della collivazione dei milili. Sarebbe pertan- 
to opporluno che il comitato ristrello effet- 
tuasse delle indagini e prendesse i necessari 
contalti per approfondire adegualaniente tutt.i 
i problemi. 

Il relatore Gasco rileva che occorrerà del 
tempo per predisporre la rielaborazione del 
testo in esame, anche alla lucs dell’annun- 
ciata proposta di legge comunista: pertanto 
ritiene che il comitato ristretto non potrà riu- 
nirsi prima della prossima settimana. 

La Commissione delibera quindi di nomi- 
nare un  comitato rist.t=et.to per la rielaborazio- 
ne dei provvedimenti in esame. 

I1 seguito del dibattito è rinviato ad altra 
seduta. 

’ 

L,\ SEDUTA TERMISA ALLE 11,20. 

IN SEDE REFERENTE 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO 1974. ORE 11’30. - 
Presidenza del Presidente FRASCA. - Tnter- 
viene per il Governo il sottosegretario di Stato 
per la sanità Spigaroli. 

Proposte di legge: 

Chiovini Cecilia ed altri : Scioglimento dell’Ope- 
ra nazionale per la protezione della maternità e 
dell‘infanzia (Parere della I, della I I  e della V Cotti- 
trtissione) (1239) ; 

. Signorile : Soppressione dell’opera nazionale 
per la protezione della maternità e dell’infanzia 
(Parere della I e della I I  Commissione) (1661). 

( S e g u i l o  dell’escinie e rinvio). 

Il  deputato Cecilia Chioviiii sottoliiiea i l  
ritardo c.on cui si è giunti a disculere i l  pro- 
blema dello scioglimento dell’ONM1. Da tem- 
po l’ente è in gestione commissariale e le 
vicende e gli abusi cui ha dato luogo la SUR 
attività sono ampiamente noti. 13 .tempo quin- 
di di aprire un discorso serio sullo sciogli- 
mento dell’ONMI e sui termini in cui va af- 
frontata una moderna politica di assistenza 
all’infanzia, che si faccia carico del problema 
della mortalità infantile, dell’assistenza alla ’ 

maternità, della tutela degli handicappati. 11 
dibattito odierno fornisce l’occasione per pas- 
sare finalmente dalle parole agli interveiit i 
concreti, superando ogni ingiustificata difesa 
d’ufficio d i  un  ente, le cui strutture e la cui 
attivith non corrispondono più alle moderne 
esigenze di tutela. della maternità e dell’in- 
fa. I ie i a. 

Da tempo si moltiplicano le prese di posi- 
ziotie d a  parle d i  enti locali, sindacati, medici 
e della stessa Corte dei conti, che mettono in 
evidenza le irregolarità amminislrativa, il ca- 
rattere burocratico e verticistico del l’ente, la 
arretratezza delle strutture e l’arcaic,ità della 
politica dell’assistenza all’infaiixia praticata 
dal1’ONMI. A questo proposito si limiterà A 

ricordare i l  niodo in cui è concepito il servi- 
zio degli asili ni!o, e l’organizeaxione dei con- 
sultori dell’ente, che non sono in alcun modo 
collegati con il contesto sociale e con I’attivitd 
a~nbulatoriale, né sono inseriti nel quadro di 
una politica di medicina preventiva. 

Ricorda che la questione dello scioglimen- 
to dell’ente e del passaggio delle sue compe- 
tenze e attrezzalure agli enti locali avrebbe 
dovuto già essere risolta al niomenlo del tra- 
sferimento delle competenze alle regioni, che. 
secondo la Costi luzione, sono competenti in 
questo settore. Viceversa, non solo si è rispc- 
sto negativamente alle proposte degli enti lo- 
cali per attuare almeno il passaggio di. alcune 
strutture alle regioni, ma è in atto un tenta- 
t ivo d i  regionalizzazione dell’ente nell’intenlo 
di arrivare ad ottenere un doppio finanzia- 
mento, dallo Stato e dalle regioni, e di con- 
solidare l’intervento in settori che sono di 
competenza degli enti locali. 

Conclude ribadendo l’urgenza dello scio- 
glimento dell’ente e di. una politica di assi- 
stenza all’infanzia che sia basata sulla preven- 
zione, in niodo da cominciare ad ant.icipare al- 



359 - Bollellino delle Commissioni - a4 - 15 maggio i974 

meno in questo settore i contenuti più quali- 
ficanti della riforma sanitaria. 

I1 deputato Messeni Nemagna osserva che 
il discorso sull’ONM1 va fatto nel quadro di 
un provvedimento organico e globale di ri- 
forma sanitaria. Per il momento occorre tener 
presente che non esistono altri enti che prati- 
chino un’opera di medicina preventiva e di 
assistenza alla maternità e all’infanzia. Ritie- 
ne che quando si critica l’azione svolta dal- 
1’0NMI bisognerebbe tener presente che l’ente 
B condannato da anni ad una gestione com- 
missariale e non è stato dotato dei mezzi finan- 
ziari necessari a favorire una adeguat.a esten- 
sione delle sue attivith; aggiunge che non solo 

i mezzi finanziari sono insufficienti, ma vew- 
gono concessi senza tener conto delle diverse 
esigenze delle varie province. Conclude ricor- 
dando che il personale dell’Opera costituisce 
cn p&;.k”io di esperienze che deve essere 
utilizzato nel modo migliore, e i nidi dell’ente 
dovrebbero essere presi come centri pilota per 
la formazione del personale degli asili nido 
comunali. Ribadisce perciò che, contro ogni 
tentativo di strumentalizzazione clientelare, va 
riconosciuta e rafforzata la funzione sociale 
dell’ente. 

I1 seguito del dibattito è quindi riiiviato ad 
al Ira seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,iO. 
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C O N V O C A Z I O N I  

COMMISSIONE INQUIRENTE 
per i procedimenti di accusa. 

Giovedì 16 maggio, ore 10. 

COMMISSIONI RIUNITE 
I (Affari costituzionali) e I1 (Affari interni) 

Giovedì 16 maggio, ore 16. 

COMITATO RISTRETTO. 

Esame delle proposte di legge nn. 142, 426, 
1609, 1.674, concernenti l'assistenza pubblica. 

I COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari costituzionali) 

Giovedì 16 niaggio, ore 9,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguilo dell 'esame del disegno e delle 
proposte d i  legge: 

Riordinamento del rapporto di lavoro del 
personale dipendente da enti pubblici (303) 
- (Parere della I l ,  della V ,  della VI  e delln 
X l l l  Corizmissione); 

. BARCA ed altri: Liquidazione degli enti su- 
perflui ed anagrafe degli enti che usano pub- 
blico.denaro (38) - (Parere della I l ,  della V 
e della VI Commissione);  

DI NARDO; Riordinamento del rapporto di 
impiego del personale dipendente da enti pub- 
blici (111) - (Parere della I l ,  della V ,  della 
V I  e della X I I l  Commissione); 

GUNNELLA ed altri: Istituzione di un. regi- 
stro nazionale degli enti pubblici dello Stato, 
delle regioni, degli enti locali e delle società al 
cui capitale gli stessi partecipano, ai fini di un 
pubblico controllo (1475) - (Parere della I l ,  
della V e della VI Commissione); 

ALMIRANTE ed altri: Schedario nazionale 
degli enti pubblici e privati finanziati con pub- 
blico denaro, controllo parlamentare sulle no- 
mine dei loro  organi direttivi e potenziamen- 
to della vigilanza dello Stato e del controllo 
della Corte dei conti (2224) - (Parere della I l ,  
della V e della VI1 Commissione); 

' - Relatore: GaHoni. 

I1 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari interni) 

Giovedì 16 maggio, ore 9. 

UFFICIO DI PRESIDER'ZA. 

111 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari esteri) 

Giovedì 16 maggio, ore 10. 

Svolgimento d i  interrogazioni: 
GIADRESCO .ed altri: 500713; 
PAJETTA ed altri: 5-00725; 



UNGO ed altri: 500729; 
MASCHIELLA e CIUFFINI: 500731; 
PAJETTA ed altri: 5-00741; 
P A x 3 ” r A  ed a:tri: 5-00742; 
GALLUZZI ed altri: 5-00743. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposla d i  legge: 
Senatori PALA ed altri; Senatori DI BENE- 

DETTO, CALAMANDREI e GIOVANNETTI: Facilitazio- 
ni di viaggio a favore dei connazionali che 
rimpatriano temporaneamente nelle isole del 
territorio nazionale (Approvala, in ?in testo 
unificalo, dalla 111 Commissione permanente 
del Sentilo) (1822) - (Parere della V e della 
X Conz?nission.e) - Relalore: MARCHETTI. 

IN SEDE IIEFERENTE. 

Esame dei disegni di  legge: 
Ratifica ed esecuzione della Convenzione 

sull’interdizione della messa a punto, produ- 
zione e immagazzinamento delle armi batte- 
riologiche (biologiche) e tossiche e sulla loro 
distruzione, firmata a Londra, Mosca e Wash- 
ington il 10 aprile 1972 (2414) - (Parere della 
VI1 e della XIV Commissione) - Relatore : 
Salvi; 

Ratifica ed esecuzione deli’Accordo tra 
l’Italia e l’Australia per evitare la doppia im- 
posizione sui redditi derivanti dall’esercizio 
del trasporto aereo internazionale, concluso a 
Canberra il i3 aprile i972 (2633) - (PaTeTe 
della VI e della X Commissione) - Relatore: 
Fracanzani ; 

Ratifica ed esecuzione dell’Accordo inter- 
nazionale sulla procedura applicabile alla de- 
terminazione delle tariffe dei servizi aerei re- 
golari, adottato a Parigi il i0 luglio i967 
(2658) - (Parere della V e della X Cornmis- 
sione) - Relatore : Fracanzani; 

Ratifica ed esecuzione della Convenzione 
Unica sugli stupefacenti, adottata a New York 
il 30 marzo 1961 e del Protocollo di emenda- 
mento, adottato a Ginevra il 25 marzo 1972 
( A ~ ~ T O V Q ~ O  dal Senalo) (2719) - (Parere del- 
la I l ,  IV ,  VI e X I V  Commissione) - Relato- 
re : Fracaanzani; 

Accettazione ed esecuzione degli emenda- 
menti alla Gsnvenzione internazionale per la 
prevenzione dall’inquinaments delle acque 
marine da idrocarburi del i2 maggio 1954, 
adoktati a Londra il Bi ottobre i969 (Appro- 

vato dal Senato) (2720) - (Parere della X 
e della XIV Commiss ime)  - Relatore: 
Storchi. 

Ratifica ed esecuzione della Convenzione 
tra l’Italia e la Spagna concernente la sicu- 
rezza sociale, conclusa a Madrid il 20 luglio 
i967 (2724) - ( PaTere della X l l l  Commissione) 
- Relatore: Storchi; 

Ratifica ed esecuzione dell’accordo sui tra- 
sporti marittimi tra il Governo della Repub- 
blica italiana e il Governo della Repubblica 
popolare cinese, concluso a Pechino 1’8 otto- 
bre i972 (Approvato dal Senato) (2827) - 
(Pnrere della X Commissione) - Relatore: 
Salvi; 

Stato giuridico del personale non di ruolo, 
docente e non docente, in servizio nelle isti- 
tuzioni scolastiche e cullurali all’estero (2800) 
- (Parare della V ,  della VI11 e della X l l l  
c1on7?nissione) - Rclalore: Di C iannantonio. 

Esmrze della proposta d i  legge: 
STOHCIII ed altri: lstituzione della confe- 

renza nazionale dell’emigrazione (2888) - 
(Purere della I ,  della V e della X I l l  Commis- 
sione) - Relatore: Salvi. 

LV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Giustizia) 

Giovedi 16 maggio, ore 10. 

Comunicazioni del Ministro di grazia e 
giustizia (articolo 143, comma 3”, del Rego- 
lamento). 

Interrogazioni: 
BIANCO ed altri n. 5-00728; 
BALLARDINI ed altri n. 5-00737; 
ANGELINI ed altri n. 5-00647; 
COCCIA ed altri n. 5-00479; 
CASTELLI ed altri n. 5-00498; 
COCCIA ed altri 11. 5-00480; 
CASTELT,I ed altri n. 5-00499. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame della proposta d i  legge: 
MICHELI PIETRO ed altri: Equiparazione per 

i magistrati del servizio prestato come awo-  
cati e procuratori della, Stato (150) - Rela- 
tore: Felisetti - (Parere della V Commis- 
sione). 
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Esame del disegno d i  legge: 
Norme sulle tariffe per le prestazioni pro- 

fessionali dei chimici (901) - Relatore: Mi- 
cheli Pietro - (Parere della X I I  e della X l l l  
Conimissione). 

VI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Finanze e tesoro) 

Giovedì 16 maggio, ore 11. 

COMITATO RISTRETTO. 

Esame del provvedimento n. 2903: (( Con- 
versione in legge del decreto-legge 8 aprile 
1974, n.  %, recante disposizioni relative al 
mercato mobiliare ed al trnl,tainento fiscale dei 
titoli axionari 11. 

Giove.dì 16 maggio, ore 16. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguilo dell'esame del disegno di legge: 
Conversione in legge del decreto-legge 

8 aprile 1974, n. 95, recante disposizioni re- 
lative al mercato mobiliare ed al trattamento 
fiscale dei titoli azionari (2903) - Relatore: 
La Loggia - (Parere .della I ,  della 1V e 
della' V Commissione). 

VI11 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Istruzione) 

Giovedì 16 maggio, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

. Discussione del disegno 'e ilelln proposta 
d i  legge: 

(( Retribuzione del personale docente e 
non insegnante' di ruolo dei corsi integrativi 
degli istituti magistrali e dei licei artistici )I 

(2521) . .  - (PareTe della V Commissione); 
PIS~:CCHIC~ -eh i1ti-i: (('Noime concernenti 

corsi integrativi magistrali e dei licei artisti- 
ci II (1802) - (Parere della V Commissione); 
- Relatore: Giordano. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esime delle proposte d ì  legge: 
BALLARDINI ed altri: Principi fondamentali 

in materia di istruzione professionale del per- 
sonale addetto agli asili-nido (2290) - (Pa- 
rere della I e della V Commissione) - Rela- 
tore: Castiglione; 

NICOLAZZI e GUERRINI: Insegnamento di 
lingua internazionale esperanto nelle scuole 
secondarie (342) - (Parere della V Commis- 
sione) - Relatore: Bertè; 

FINELLI ed altri: Istituzione della scuola 
pubblica d'infanzia (2338) - (Parere della 
I ,  I l ,  P, VI Commissione) - Relatore: Casti- 
glione. 

Seguito dell'esnme delle proposte di ' 

legge: 
RA~CICH ed altri: Norme relative all'in- 

segnamento della musica nella scuola pub- 
blica, all'ordinamento dei conservatori ed alla 
istituzione di corsi universitari di musica e 
di musicologia (634) - (Parere della I ,  V e 
VI Coninaissione); 

GIORDANO e SISTO: ObbligatorietA dell'in- 
segnamento della educazione tecnica e del- 
l'educazione musicale nella scuola media 
(1303) - (PnTere della V Comnzission.e): 
- Relatore: BertB. 

UFFICIO 111 PRESIDENZA. 

IX COMMISSIONE PERMANENTE 
(Lavori pubblici) 

Giovedì 16 maggio, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione del disegno e delle proposle 
d i  legge: 

Disposizioni integrative per accelerare 
l'opera di ricostruzione delle zone della 
Sicilia colpite dal terremoto del gennaio 1968 
(2897) - (Parere della I ,  della I l ,  della V, 
della VI e della VI1 Cmrnissione); 

MATTA ed altri: Ulteriori provvedimenti 
per le popolazioni dei comuni della Sicilia 
colpiti dal terremoto del gennaio 1968 (26561 
- (Parere della I l ,  della V ,  della V I  e della 
VI1 Commissione);. 
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FERRETTI ed altri: Snellimento delle pro- 
cedure nelle opere di ricostruzione e ulte- 
riori provvedimenti a favore delle popola- 
zioni della valle del Belice colpite dal sisma 
dei gennaio i968 (2762) - <Przi.eix della I ,  
della I l ,  della V ,  della V I ,  della VI1 e della 
Xlll Commissione); 

- Relatore: Botta. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame del disegno d i  legge: 
Conversione in legge del decreto-legge 

2 maggio 1974, n. 115, recante norme per 
accelerare i programmi di edilizia residen- 
ziale (2929) - Relatore: Achilli - (Parere 
della I ,  della I V ,  della V ,  della V I  e della 
SII1 Commissione).  

UFFICIO DI PRESLDENZA. 

X COMMISSIONE PERMANEN’I’E 
(Trasporti) 

Giovedì 16 maggio, ore 11. 

1N SEDE LEGISLATIVA. 

D,iscussione dei disegni d i  legge: 
Istituzione dell’albo nazionale degli auto- 

trasportatori di cose per conto di terzi, disci- 
plina degli autotrasporti di cose e istituzione 
di u n  sistema d i  tariffe a forcella per i tra- 
sporti di merci su strada (Modificclfo dalla 
VI11 Commissione permanente del Senato)  
(1167-B) - Relatore: Lombardi Giovanni - 
(Parere della I ,  della I l  e dellu IV Conmais- 
sione); 

Applicazione dei regolamenti della Comu- 
nità economica europea relativi al trasporto di 
viaggiatori su strada tra gli Stati membri 
(2480) - Relatore: Marzotto Caotorta - jPa- 
rere della I l ,  d d l a  111 e dello Ib’ Gomrnis- 
sione). 

IN SEDE REFEREXTE. 

Esame dellp proposte d i  legge: 
Senatore FRAC.\SSI: Psowidenze a favore 

del personale della Direzione generale della 

motorizzazione civile e trasporti in conces- 
sione proveniente da altri enti (AppTovata dal- 
la  VI11 Commissione peTmanente del Senato)  
(2840) ; 

BERNABDI: Provvidenze a favore del perso- 
nale della direzione generale della motorizza- 
zione civile e trasporti in concessione prove- 
niente da altri enti (1636); 
- Relatore: Dal Maso - (Parere della I 

e della V Commiss ione) .  . 

Esame della proposta d i  legge: 

SANGALLI ed altri: Modifiche alla legge 9 
gennaio 1956, n. 24, concernente i diritti per 
l’uso degli aerodromi aperti al traffico aereo 
civile (2112) - Helalore: Pisanu - (Pnrerc 
dello VI Commissione). 

XII COMMISSIONE PERMANENTE 
(Industria) 

Giovedi 16 maggio, ore 11,30. 

UFFICIO DI PRESIDENZA, 

COMMISSIONE PARLAMENTARE 
PER LE QUESTIONI REGIONALI 

Giovedì 16 maggio, ore 9,30. 

INDAGINE CONOSCITIVA S U I  MODELLI ORGANIZ- 
ZATIVI PER IL RIORDINAMENTO DEGLI UFFICI 

CENTRALI E PERIFERICI DELLO STATO. 

Audizione dei professori Livio Paladin, 
ordinario di diritto costituzionale nell’Uni- 
versità di Padova, e Franco Bassanini, capo di 
gabinetto del Ministro per i problemi Pelativi 
alle Regioni. 

(Presso il Senato della Repubbl ica) .  
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IX COMMISSIONE PERMANENTE 
(Lavori pubblici) 

Venerdì 17 maggio, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione del disegno e delle proposte 
d i  legge: 

Disposizioni integrative per accelerare 
l’opera di ricostruzione delle zone de!la 
Sicilia colpite dal terremoto del gennaio i968 
(2897) - (Purere della I ,  della I I ,  della V ,  
della VI  e della V I I  Commissione);  

MATTA ed altri: Ulteriori provvedimeilti 
per le popolazioni dei comuni della Sicilia 
colpiti dal terremoto del gennaio 1968 (2656) 
- (Parere della I l ,  della V ,  della V I  e delia 
VII  Commissione)  ; 

FERRETTI ed altri: Snellimento delle pro- 
cedure nelle opere di ricostruzione e ulte- 
riori provvedimenti a favore delle popola- 
zioni della valle del Belice colpite dal sisma 
del gennaio 1968 (2762) - (Parere della I ,  
della I I ,  dellu I‘, della V I ,  dellu VI1 e della. 
X I I l  Commissione);  

- Relatore: B0tt.a. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame del disegno d i  legge: 

Conversione in legge del decreto-legge 2 
maggio 1974, n. 115, recante norme per ac- 
celerare i programmi di edilizia residenziale 
(2929) - (Parere della I ,  della I V ,  della V ,  
della VI  e della X I I I  Commissione).  

RELAZIONI PRESENTATE 

X I I I  Commissione permanente (LavoTo): 

MOSCA ed altri: Regolarizzazione della po- 
sizione assicurativa dei dipendenti dei partiti 
politici, delle organizzazioni sindacali e delle 
associazioni di tutela e rappresent,anza della 
cooperazione (2215); 
- Relatore: Zaffanella. 

.. _-._____-I__ - ____.__ _ _  

STARILIMENTI TIPOGRAFICI CARLO COLOMBO 

Licenziato per la slampa alle ore 24 


